



Communiqué de presse (février/marz 2017)

## Sur les traces de la coquille. En un jour sur le chemin de St Jacques à travers la Suisse

« Et tu commenceras joyeusement en te rendant en premier à Eynsideln. Tu y trouveras des indulgences romaines en abondance. De là tu rejoindras la « Oberstrasse » sur laquelle tu découvriras de nombreux lieux saints. »

Les indications géographiques sur le chemin de St Jacques de Compostelle, qu' Hermann Künig von Wach mentionne dans son guide pour pèlerins au Moyen-Âge, n'ont guère changé depuis lors. Par contre, les chemins de St Jacques en Suisse ainsi que les motivations pour lesquelles les hommes se mettent en route, se sont multipliés. Les responsables du projet, actifs en Suisse comme en Europe, « Sur les traces de la coquille. En un jour sur le chemin de St Jacques à travers la Suisse » le savent bien : l'Association faîtière Chemin de St jacques Suisse invite tous les pèlerins et pèlerines ainsi que toute personne désireuse d'en faire l'expérience, à entreprendre le pèlerinage d'un jour à travers la Suisse. Font partie de l'association faitière :

Les Amis du Chemin de St Jacques, l'Association Jakobsweg.ch, l'Association Chemin de St Jacques aux Grisons, le Centre protestant pour Pèlerins de St Jacques à Zurich, la Communauté œcuménique de Beinwil, les Gîtes de St Gall, Rapperswil, Brienzwiler, Heitenried et Gland ainsi que deux accompagnateurs de pèlerins Pius Süess et Josef Schönauer.

Le samedi 20 mai 2017, les associations et accompagnateurs susmentionnés inviteront les pèlerins et pèlerines à se mettre en route avec le thème « *Chemin de St Jacques – Chemin de transformation* ». Le but est : inviter des personnes à parcourir, en groupe, le chemin principal de la Via Jacobi, qui conduit de Bregenz-Rorscharch- Einsiedeln-Flüeli-Ranft-Fribourg-Lausanne à Genève en 28 étapes. Sont également concernés des chemins de liaisons existant en diverses régions de la Suisse et conduisant tous au chemin principal, soit 18 étapes. Les pèlerins intéressés peuvent choisir parmi 46 étapes. Les groupes sont conduits par des accompagnateurs/trices instruits. Les participants apprendront que le chemin de St Jacques commence devant sa porte et pas seulement en Espagne. Là est le but de tous les chemins : la cathédrale de St Jacques de Compostelle en Galice abritant la tombe de l'apôtre Jacques. La coquille marque le chemin et représente le symbole des pèlerins.

La marche du 20 mai 2017 aura lieu par tous les temps. La participation est gratuite. Pour d'autres informations veuillez consulter :

www.chemin-de-stjacques-faitiere.ch www.facebook.com/jakobswegschweiz/

Walter Wilhelm responsable du projet : <a href="walter.wilhelm@bluewin.ch">walter.wilhelm@bluewin.ch</a> - 078 612 86 43
Terry Inglese : responsable de la communication <a href="mailto:inglese.terry@gmail.com">inglese.terry@gmail.com</a> - 079 710 51 70